

Synthèse des réflexions autour de la lettre pastorale « Vous êtes la lumière du monde »

Paroisse de Saint Didier-Venasque-Le Beaucet-La Roque sur Pernes

Format : 4 rencontres de 1h30 après la messe du samedi matin, entre janvier et avril 2023.
15-20 personnes, 31-90 ans : p. Robert C, laïcs mariés/veufs/célibataires, personnes consacrées.
Temps de prière introductif avec appel de l'Esprit Saint, enseignement de 40min (sr Marie-David Weill), échanges en sous groupe ou en groupe entier, temps de prière conclusif.

Textes supports : Écriture, Magistère de l'Église, extraits de Madeleine Delbrêl

Thèmes : le mystère de l'Église, la vocation propre des laïcs, la mission de l'Église dans le monde, synthèse et enjeux pour la vie de l'Église aujourd'hui

Expérience forte de l'unité de notre communauté :

- Dont le seul critère de rassemblement (outre la foi au Christ) est l'appartenance au même territoire ; communauté rassemblée autour de son pasteur, le Christ, dont le prêtre est le représentant.
- Climat d'écoute et d'échanges en vérité, au souffle de l'Esprit Saint. Enrichissement mutuel à travers le partage d'éléments de vie, d'expériences d'Église variées, de vécus selon les différents âges et états de vie des personnes présentes.

Fort souci partagé d'ouverture et évangélisation :

- Chacun a exprimé qu'il portait un grand souci d'évangéliser, et nous avons pu échanger sur nos manières de le faire et nos interrogations. Nous avons conclu que l'annonce de l'Évangile ne peut se faire que par et au sein d'une communauté unie et fraternelle ; cette unité est elle-même évangélisatrice et soutient chaque membre de la communauté dans les lieux de vie et de travail (des laïcs en particulier) où l'Église en tant qu'institution (et avec elle les prêtres) ne peut avoir accès.
- Chacun a pu témoigner de multiples petits gestes de charité fraternelle - et donc d'évangélisation - auprès de ceux qu'il côtoie dans le quotidien au sein du village ou du lieu de travail ; tout comme des difficultés et souffrances vécues. Nous sommes frappés par la confiance que nous témoignent des personnes qui sont loin de l'Église, mais qui y perçoivent une vie qui les soutient.
- Plusieurs personnes ont souligné l'importance que les églises de nos villages soient ouvertes et vivantes (avec une vie liturgique), pour les nombreuses personnes de passage pendant les périodes de vacances et pour les malades de la clinique psychiatrique de Saint Didier.
- Se sont dégagés plusieurs points essentiels pour une véritable annonce de l'Évangile : rencontre de personne à personne, humilité et pauvreté face à la personne, témoignage de l'amitié et de la fraternité, importance d'ouvrir la personne à une rencontre et une relation vivante avec le Christ.

Cultiver le lien vivant à Dieu personnellement et communautairement :

- Joie d'approfondir et de creuser le mystère de l'Église du Christ, qui est à la fois visible et invisible.
- Nécessité d'une vie de prière vivante qui fait grandir notre lien personnel au Christ ; approfondir notre vie intérieure étant la base nécessaire pour une véritable évangélisation aux périphéries.
- Importance de l'eucharistie pour offrir le monde à Dieu et s'offrir avec le Christ.
- Il appartient à chacun de nous d'ordonner les réalités et choix concrets qu'il pose aux réalités invisibles.
- Donner à toute action son poids d'amour, qui est poids d'éternité ; « Chaque petite action est un événement immense où le Paradis nous est donné, où nous pouvons donner le Paradis. » (M. DELBREL)

Motifs d'espérance pour notre Église :

- Plusieurs ont exprimé leur émerveillement devant la vitalité de la paroisse et l'accueil récent de personnes revenant au Christ au sein de la communauté paroissiale.
- Beaucoup ont exprimé leur espérance et leur confiance dans la nécessaire prière pour les vocations.

« On a tendance à parler des 2000 ans de l'Église sur un ton d'archéologie. Elle n'est pas respectable parce qu'elle est vieille, mais parce qu'elle porte en elle la Vie, et parce que rien n'est plus jeune que la vie. » M. DELBREL, *La femme, le prêtre et Dieu*